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中国在宁波 看见文明

■我的 故事有有礼礼

宁波入冬有段时日了，江北区前
江街道星旅社区与文教街道双东坊社
区的热心居民们却用他们的爱心与巧
手，为校园里的孩子送去了一份别样
的温暖。近日，这两个社区联合开展了
一场公益捐赠活动，将亲手编织的围
巾送进了江北区裘市小学，让爱意在
校园中流淌。

前江街道星旅社区“爱心编织”团
的志愿者，早早地便开始筹备此次活
动，他们利用闲暇时间，精心挑选材
料，一针一线地编织着爱心围巾。红色
的、黄色的、粉色的……各种颜色交织
在一起，每一条围巾都饱含着志愿者
的深情厚意。

文教街道双东坊社区也积极响
应，加入到这场爱心行动中来。社区

“老有所得”编织队伍中不乏“能工巧
匠”，有的志愿者甚至特意学习了新的
编织花样，只为让孩子们收到更加精
美、温暖的礼物。

看到孩子们脸上洋溢着幸福的笑
容，志愿者的心中充满了成就感。星旅
社区编织达人戴亚军感慨道：“能够用
自己的双手为孩子们送去温暖，让他
们在这个冬天不再寒冷，我们觉得所
有的努力都是值得的。”

裘市小学教师范依琳表示，在今
年这个冬日，爱心编织者给孩子们送
上了温暖的围巾。相信在孩子们成长
的道路上，这份温暖会一直被铭记。

一条条围巾不仅温暖了孩子们的
身体，更温暖了他们的心灵。前江街道
相关负责人表示，爱心捐赠活动，进一
步弘扬了志愿服务精神，促进了社区
与学校之间的交流与合作，接下来，街
道也将继续开展更多的公益活动，把
这份爱与温暖传递给更多的人。
记者 马佳威 通讯员 应志鹏 文/摄

编织爱意
江北前江捐赠爱心围巾
传递冬日温暖

志愿者编织围巾志愿者编织围巾。。

“遵守交通规则，才能安全行车，习

惯就成了自然。”在宁波开了5年网约

车，王国强没有一起违法记录。对于自

己的“清白”出行记录，他淡淡地说，这

是作为一个驾驶人最基本的素质。

42岁的王国强来自河南安
阳，是一名退伍军人，有着近20
年的驾龄。他退伍后，曾经在老家
做过农资生意，开过小饭店。
2019年年底，王国强来到宁波，
开起了网约车。

他是军人出身，父亲也是一
名军人。他从小就养成了守规矩
的习惯，开车也是如此。他始终记
牢一条准则：“道路千万条，安全
第一条！”他说，“开车只有安全
了，才能更好地赚钱养家。”

作为网约车司机，王国强每天
都开车在城市里穿梭。遇到斑马
线，他都自觉地停下车，等候行人
过马路。“有时候，乘客会催促我快
点过去，我都会耐心地解释，不差
这几秒钟时间，大家安全最重
要。”王国强说，不仅是自己，他每
天在路上看到，在宁波，斑马线前

鲜有不礼让的汽车，特别是公交
车，礼让斑马线已成为一种常态。

前几天的一个晚上，王国强
接单，到北仑送一个客人，在回来
的路上经过一个居民小区门口，
到斑马线前习惯性地踩了一脚刹
车。正在这时，一个小伙子骑着自
行车飞速斜插过马路，而他右侧
一辆私家车却没有减速停车，结
果与自行车撞上了，还好骑车的
小伙子伤势并不严重，当时就从
地上坐了起来。

这次亲身经历也再次告诫
他，良好的驾车习惯真的很重要。

“如果不是我在斑马线前减速停
车成为一种本能，这次出事故的
就可能是我了，不说接下来的生
意泡汤，还会留下记录，一切都可
能会归零。”王国强说，他会一直
这样做下去。

良好的驾车习惯真的很重要

不只是斑马线前，王国强只
要开车出门都会守规矩。他告诉
记者，他把开车当成正常上下班，
每天早上7点上线接单，上午10
点半到11点半给汽车充电，自己
吃午饭并休息，到下午4点半晚
高峰来临前再强制自己休息20
分钟，到晚上9点就收工回家睡
觉。“在平台没有派单的时候，我
也会停下车，活动一下身体，这样
劳逸结合，可以有效地避免疲劳
驾驶。”

在开车的时候，王国强也从
来不去使用手机。“在接收平台派
单或者联系乘客的时候，我也都
是停好车再去操作手机。”他说，
开车就得专心开车，不能分心做

别的事情，遇到堵车也安安心心
地排队等候，不随意变更车道去

“加塞”。
王国强告诉记者，来宁波5

年，他感觉交通秩序都很好，大家
也都遵守交通规则，马路上经常
见到让人感动的情景。有一次晚
高峰，在机场路高架南往北方向
鄞县大道路段上，车流量非常大，
车辆排队长达1.5公里。当时正
好有一辆120急救车从后方鸣笛
而来，大家都很自觉地开车往两
侧车道避让，仅仅一两分钟时间
就给急救车让出了一条通道。

“文明礼让，不只是我在做，
越来越多的人都成了一种习惯。”
王国强如是说。

只要开车出门都会守规矩

早在2010年3月，由公交车带头，
全城跟进，宁波在全市开展文明礼让斑
马线行动。10多年来，我市不断深入推
进“文明出行”系列活动，斑马线前的一
脚刹车、一个手势、一抹微笑，靓丽风景
线渐渐成为城市日常生活的一部分。

如今，文明礼让斑马线已深入人
心，成为像王国强一样开车人的“肌肉
记忆”，由“要我做”的被动行为变成了

“我要做”的自发行为，习惯成自然：每
当行人经过斑马线时，总会自觉地踩下
刹车，让他们先行。

斑马线前的礼让，也“让”出了城市
的文明和温暖，有人会竖起大拇指给礼
让驾驶员点赞，更有孩子通过鞠躬来答
谢这份善意。

对每个人来说，出行的好习惯是慢
慢养成的，文明礼让也是如此，最终目
的还是为了畅通和安全。正如王国强所
说的：“道路千万条，安全第一条！出行
守规则，安全才有保障！”
记者 张贻富 通讯员 童旭民 文/摄
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在宁波开了
5年网约车
王国强没有

一起违法记录

王国强和他的网约车王国强和他的网约车。。


